



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Marbin Alejandro Samayoa Velasco

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: 3er. Parcial

Nombre de la Materia: Etología, Fundamentos de Zootecnia y Sujeción

Nombre del profesor: MVZ. Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: 2 do. Cuatrimestre

Comitan de Domínguez, a 05 de marzo de 2025

Introducción al Bienestar Animal

El concepto de bienestar animal se refiere al estado físico y mental de un animal en relación con las condiciones en las que vive y muere. Este término abarca aspectos como la salud física, el estado emocional y el comportamiento de los animales, y es objeto de estudio en diversos ámbitos, desde la producción animal hasta la conservación de especies silvestres. En este ensayo, exploraremos el surgimiento del bienestar animal, los distintos tipos de comportamiento animal, la definición del estrés y su relación con el bienestar animal, y finalmente, discutiremos la influencia humana sobre la producción y el bienestar animal.

Surgimiento del Bienestar Animal

El interés en el bienestar animal ha crecido significativamente en las últimas décadas, impulsado por la creciente conciencia sobre la sensibilidad y el sufrimiento de los animales. Este concepto se ha desarrollado a partir de la necesidad de reconocer que los animales no son solo seres productivos, sino también seres sintientes que requieren condiciones adecuadas para vivir sin sufrimiento innecesario. La Organización Mundial de Salud Animal (OIE) y otras organizaciones internacionales han desempeñado un papel crucial en la promoción del bienestar animal, estableciendo estándares y directrices para su protección.

Distintos Tipos de Comportamiento Animal

El comportamiento animal es un indicador clave del bienestar. Los animales que disfrutan de un buen bienestar suelen exhibir comportamientos normales y gratificantes, como la exploración, el juego y la interacción social. Por otro lado, el estrés y las condiciones adversas pueden llevar a comportamientos anormales, como estereotipias, miedo excesivo o agresividad. La capacidad de expresar comportamientos naturales es esencial para el bienestar animal, ya que refleja la adaptación del animal a su entorno.

Definir el Estrés y su Relación con el Bienestar Animal

El estrés es una respuesta fisiológica y emocional que ocurre cuando un animal se enfrenta a situaciones que amenazan su bienestar. Puede ser causado por factores como el dolor, el miedo, la incomodidad física o la falta de estímulos adecuados. El

estrés crónico puede afectar negativamente la salud física y emocional de los animales, reduciendo su capacidad para adaptarse y expresar comportamientos normales. Por lo tanto, minimizar el estrés es fundamental para mantener un buen bienestar animal.

Influencia Humana sobre la Producción y el Bienestar Animal

La influencia humana sobre la producción animal ha sido significativa, especialmente en sistemas intensivos donde el bienestar a menudo se ve comprometido por la búsqueda de eficiencia y productividad. Sin embargo, existe un creciente reconocimiento de que el bienestar animal no solo es ético, sino que también puede mejorar la calidad y eficiencia de la producción. Además, la relación entre humanos y animales va más allá de la producción; incluye el uso de animales en investigación, entretenimiento y como mascotas, donde también se debe priorizar su bienestar.

En resumen, el bienestar animal es un concepto multidimensional que abarca la salud física, el estado emocional y el comportamiento de los animales. Su surgimiento se debe a la creciente conciencia sobre la sensibilidad animal y la necesidad de proteger su bienestar. La influencia humana sobre la producción animal debe equilibrarse con prácticas que promuevan el bienestar, reconociendo que los animales son seres sintientes que merecen respeto y cuidado.